



**BRIEFING DU CONSEIL DE SECURITE
SUR LA MISSION D'ADMINISTRATION
INTERIMAIRE DES
NATIONS UNIES AU KOSOVO**

∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞ ∞

DECLARATION DE
SON EXCELLENCE ALCIDE I. DJEDJE
AMBASSADEUR, REPRESENTANT PERMANENT PAR INTERIM
DE LA CÔTE D'IVOIRE AUPRÈS DES NATIONS UNIES

New York, le 14 mai 2018

A vérifier au prononcé

Madame la Présidente,

Ma délégation remercie Monsieur Zahir Tanin, Représentant spécial du Secrétaire général et Chef de la Mission d'Administration Intérimaire des Nations Unies au Kosovo (MINUK), pour la qualité de son exposé sur la situation au Kosovo.

Elle souhaite également la bienvenue à Monsieur Ivica Dacic, Premier Vice-Premier Ministre Adjoint et Ministre des Affaires Etrangères de la République de Serbie, et à Son Excellence Madame Vlora Citaku, Ambassadeur du Kosovo près les Etats-Unis d'Amérique.

Mon intervention portera aussi bien sur les progrès réalisés que les défis qui restent à relever concernant les relations entre la Serbie et le Kosovo, depuis le dernier Rapport du Secrétaire Général.

Madame la Présidente,

Ma délégation note avec satisfaction la ratification par le Parlement du Kosovo, le 21 mars 2018, de l'Accord de démarcation de la frontière avec le Monténégro, qui est une étape importante dans la normalisation des relations entre les deux pays.

Mon pays se félicite que les partis politiques aient réussi à surmonter leurs différends, en dépit des actions violentes menées par une partie de l'opposition pour tenter de faire avorter ce processus.

Par ailleurs, ma délégation salue la tenue, le 23 mars 2018, à Bruxelles, sous l'égide de l'Union Européenne, de la réunion de haut niveau entre les Autorités politiques de Pristina et de Belgrade, dans le cadre de la reprise du dialogue politique entre la Serbie et le Kosovo. Elle espère que ce genre de rencontre se poursuivra, dans l'intérêt de la réconciliation et du règlement définitif de la question du Kosovo.

La Côte d'Ivoire voudrait, à cet égard, réaffirmer son soutien à la poursuite du dialogue politique entre la Serbie et le Kosovo sous les auspices de l'Union Européenne.

Madame la Présidente,

En dépit de quelques progrès enregistrés, ma délégation reste préoccupée par les signes de tension continue entre Belgrade et Pristina, notamment l'arrestation, puis l'expulsion, le 26 mars 2018, à Mitrovica dans le Nord du Kosovo, de Monsieur Marko Duric, Négociateur en chef et Représentant des Serbes du Kosovo.

Ma délégation voudrait inviter la Serbie et le Kosovo à privilégier la voie d'un dialogue constructif et à s'abstenir de toute action unilatérale susceptible de compromettre les perspectives d'un règlement pacifique des différends entre les deux pays. Elle les appelle également au respect des relations de bon voisinage.

A cet égard, mon pays salue les efforts de médiation de l'Union Européenne, dont la Représentante, Mme Mogherini, s'est rendue à Belgrade le 27 mars 2018 pour rencontrer les dirigeants serbes, afin d'évoquer la normalisation des relations entre Belgrade et Pristina.

Par ailleurs, ma délégation reste également préoccupée par la lenteur et l'absence de résultats tangibles dans les enquêtes sur l'assassinat, le 16 janvier 2018, de Monsieur Oliver IVANOVIC, dirigeant du Parti « Initiative citoyenne Serbie, Démocratie et Justice ».

Elle rappelle, à cet égard, l'importance de la consolidation de l'état de droit dans le cadre, de la lutte contre l'impunité.

S'agissant de la situation interne au Kosovo, la Côte d'Ivoire appelle à nouveau, à la mise en œuvre de l'Accord de création de l'Association ou Communauté des Municipalités à majorité serbe du pays, qui sera, sans aucun doute, une source majeure d'apaisement et de décrispation du climat sociopolitique.

Ma délégation exhorte les Autorités politiques du Kosovo à faire preuve de la volonté politique nécessaire afin d'éliminer tous les obstacles à la création de l'Association ou Communauté des Municipalités à majorité serbe au Kosovo.

Madame la Présidente,

Pour conclure, mon pays salue une fois de plus, le travail accompli par la MINUK, en vue de la stabilisation de la situation au Kosovo et du rapprochement entre les différentes Communautés.

Ma délégation exhorte la Serbie et le Kosovo à privilégier la voie du dialogue afin de trouver des solutions aux problèmes qui entravent leurs relations de bon voisinage, car ces deux pays ont le devoir et la capacité de faire de la région des Balkans, une région stable et prospère où leurs communautés respectives pourront vivre en paix et en harmonie dans le respect de leur diversité politique, ethnique et culturelle.

Je vous remercie.